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 3 

Aos 12 (doze) dias do mês de maio de 2016, às 08:30 horas na sala 2929 da 4 

Faculdade de Odontologia, reuniu-se o Colegiado de Graduação sobre a 5 

presidência do Coordenador do Colegiado de Graduação, professor Ênio 6 

Lacerda Vilaça. Presentes à reunião a Sub Coordenadora, professora Maria 7 

Elisa de Souza e Silva; o professor Luiz de Macedo Farias, membro do Instituto 8 

de Ciências Biológicas ; a professora Patricia Maria Pereira de Araujo Zarzar, 9 

membro do Departamento de Odontopediatria e Ortodontia; o professor Herbert 10 

Haueisen Sander, membro do Departamento de Odontologia Restauradora; o 11 

professor Ricardo Reis Oliveira, membro do Departamento de Odontologia 12 

Restauradora; o professor Luciano dos Santos Aggun Capettini, membro titular 13 

do Instituto de Ciências Biológicas. Verificada a existência de quorum, o 14 

presidente deu início aos trabalhos comunicando a ausência justificada  do 15 

membro suplente do Departamento de Clínica, Patologia e Cirurgia, professor 16 

Cláudio Rômulo Comunian, além dos professores Renata de Castro Martins e 17 

Marcelo de Faria, membros titular e suplente do Departamento de Odontologia 18 

Social e Preventiva, e da professora Carolina Cavalieri Gomes, membro 19 

suplente do Instituto de Ciências Biológicas. Foi convidada a Profa. Vera Lúcia 20 

Silva Resende, representante institucional da FOUFMG na ABENO. PAUTA – 21 

IMPLANTAÇÃO DE PROCESSO DE AUTO-AVALIAÇÃO DO CURSO DE 22 

ODONTOLOGIA E OUTROS ASSUNTOS - O Coordenador do Colegiado 23 

iniciou as atividades, solicitando ao colegiado, diretrizes sobre a melhor 24 

condução nos diversos casos de solicitação de SEGUNDA CHAMADA DE 25 

PROVA que têm sido apresentados pelos acadêmicos ao colegiado. Ele 26 

descreveu que as justificativas são as mais variadas possíveis e que as 27 

solicitações têm tomado considerável parte do tempo administrativo do setor. 28 

Depois de algumas sugestões e ponderações, na tentativa de reduzir o número 29 

de pedidos para análise no colegiado, ficou deliberado que deveria ser dada a 30 

prerrogativa para analisar os motivos apresentados pelos discentes e decidir 31 

sobre a aplicação ou não de segunda chamada de prova aos respectivos 32 

coordenadores de disciplinas. No caso de falta de acordo é que o problema 33 

será apresentado ao Colegiado para deliberar, tomando como referência, a 34 

resolução no. 001/2005 do Colegiado de Graduação do curso de graduação em 35 

Odontologia.Tal deliberação deverá ser comunicada às respectivas chefias 36 

para a adequada difusão. Foi também informado aos membros sobre a 37 

disponibilização aos nossos graduandos, no site da faculdade, de informes 38 

sobre o ENADE, provas e respostas dos últimos exames nacionais, como uma 39 

primeira tentativa de sensibilizar os alunos sobre a importância do 40 

comparecimento e realização responsável do teste. Todos foram convidados a 41 

difundir tais informações ao alunato, bem como atuar permanentemente no 42 

processo de sensibilização dos mesmos. Quanto ao tema, mudanças nas 43 

Diretrizes Curriculares Nacionais do Curso de Odontologia, ratificou-se o 44 

entendimento que em função de não termos procedido a uma avaliação interna 45 

da atual versão curricular, no momento, não temos a suficiente fundamentação 46 

para propor alterações importantes às DCNs, exceto pela questão do 47 

percentual mínimo exigido para estágios (20%), que julgamos elevado e cuja 48 



posição deverá ser defendida pelos nossos representantes na reunião da 49 

ABENO, em julho/2016. Sobre a reunião com os colegas, dirigentes do curso 50 

de Odontologia da PUC Minas, o colegiado demonstrou o devido interesse na 51 

sua realização dentro de sua rotina de trabalho, numa reunião ampliada do 52 

órgão, sem, no entanto, promoção de evento específico para avaliar a 53 

implantação das mesmas nos cursos, tendo em vista que as diretrizes foram 54 

aprovadas em 2002 e não se justificaria analisar sua aplicação 14 anos depois, 55 

quando, inclusive, nova versão pode ser apresentada pelo governo federal. 56 

Esta posição foi comunicada à Profa. Maria Inês B. Senna, tomando como 57 

base a reunião anterior, devido à premência da resposta à proposta de criação 58 

de evento que a mesma encaminhou ao colegiado de curso. Mas o órgão 59 

ratifica a relevância de um diálogo com a PUC, especialmente por considerar 60 

sua importância e qualidade no ensino da Odontologia. Sugeriu-se que o 61 

Diretor da FOUFMG seja convidado a participar da próxima reunião para que 62 

lhe seja apresentada esta questão e para que ele tome conhecimento sobre as 63 

atividades do colegiado na direção da realização de uma auto avaliação do 64 

curso. Dando continuidade à reunião, o Coordenador informou aos membros 65 

presentes sobre a impossibilidade de resgatar os documentos gerados pelo 66 

Núcleo Docente Estruturante do curso. Consultados os arquivos físicos e 67 

eletrônicos do setor, foi verificada a existência apenas dos registros das 68 

convocações para reuniões. Segundo o secretário do colegiado, Sr. Franklin, a 69 

ex-coordenadora do colegiado informou que os registros das reuniões do 70 

núcleo estão diluídos nas atas do órgão, não há registros específicos das 71 

reuniões realizadas. Portanto, o colegiado decidiu dar continuidade aos 72 

procedimentos para preparação da necessária auto avaliação ou avaliação 73 

interna do curso/versão curricular implantados em 2013/2, para que seja 74 

possível estudar as possíveis solicitações de aprimoramento do currículo. Os 75 

membros presentes receberam a tarefa de apresentar, na próxima reunião  76 

(19-5-2016), sugestões de aspectos a serem abordados na aplicação do 77 

processo de avaliação que será realizado. Para tal, optamos por dividir os 78 

temas entre os presentes, cujo registro de escolha de tema será encaminhado 79 

pela coordenação do colegiado, bem como textos sobre experiências de 80 

processos de auto avaliação apresentados pela Profa. Vera à Coordenação. Ao 81 

final da reunião, ficou agendado o próximo encontro para continuarmos a 82 

discussão, para a próxima quinta-feira, dia 19 de maio de 2016, 8:30 horas. 83 

Finalizados todos os assuntos, a professora Maria Elisa agradeceu a todos e 84 

declarou os trabalhos encerrados. Para constar eu, Franklin Nogueira Minardi 85 

lavrei esta ata, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. 86 
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